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CONSULTA AMBIENTALE 

 

VERBALE DI SEDUTA 

 

L’anno 2024 il giorno 18 luglio alle ore 18:00 si è riunita la Consulta Ambientale,  
nella seguente composizione: 

N.  Cognome e Nome Posizione Presenza* 

1 Berti Ivano Presidente  P 

2 Gabriele Somma Vice Presidente  Ag 

3 Bernabeo Alberto Componente A 

4 Bortolotti Aldo Componente P 

5 Dedoni Tiziana Componente P 

6 Epifani Stefano Componente Ag 

7 Gelsomini Gisella Componente P 

8 Marchesi Matteo Componente P 

9 Marchesini William Componente P 

10 Mazzoni Bruno Componente P 

11 Montanari Lorenza Componente P 

12 Monterumisi Franco Componente Ag 

13 Preti Maurizio Componente P 

14 Valmori Alfeo Componente Ag 

15 Monfrinoli Anna Componente Ag 

16 Ricci Verena Componente P 

17 Tosi Danilo Componente P 

18 Turra Matteo Componente P 

19 Vignudelli Vanna Componente Ag 

    
Prendono inoltre parte alla seduta: 
 

Posizione Presenza * 

Assessore Sergio Cardo P 

Ufficio Ambiente Gabriele Benassi P 

  

Signora del pubblico (non identificata) P 

  

  

  

*(Indicare a margine di nominativo P se presente, A se assente, Ag assente giustificato). 

 

Le funzioni di Segretaria vengono svolte da Verena Ricci e Ivano Berti 

 
Verificato il numero dei presenti, la Consulta procede affrontando gli argomenti iscritti in ODG:  
 
 

1) Approvazione verbale riunione precedente: 
  
Verbale riunione del 30/05/2024. Approvato 
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2) Presentazione nuovo Assessore Ambiente; 
 
BERTI – Presenta il Nuovo Assessore ad Ambiente Sig. Cardo Ing. Sergio. 
 

CARDO - Ricorda che nel precedente Mandato Amministrativo era Consigliere e capo Gruppo di 
Zola Bene Comune. 

Ha apprezzato i suggerimenti della Consulta di cui ha tenuto conto nel suo lavoro in Consiglio 
comunale. 

Ricorda gli Obiettivi elencati nel Programma del Mandato del Sindaco Dall’Omo al capitolo 
“Politiche energetiche, ecologiche e ambientali”, tra cui: 
. Forestazione urbana e realizzazione di nuovi parchi. 
. Messa in atto del nuovo Regolamento del Verde 
. Area ex-Polveriera, in iter di acquisizione, è da poco nella Rete Natura 2000. Ora occorre 

andare avanti con una proposta e insieme agli altri Comuni interessati. 
. In merito alla tariffa puntuale in ambito TARI, si sta valutando, come hanno già fatto altri 

Comuni, di tener conto non del conferimento del rifiuto indifferenziato, oggi solo al 30% ma del 
conferimento dell’umido, collegato alla CO2 equivalente e agli sprechi del cibo. 

In seguito alla vincita di Hera dell’appalto Rifiuti, si ripristineranno quindi i rapporti per 
continuare a migliorare il Servizio. Rispetto alle condizioni dell’Appalto si è provveduti come 
Comune ad una integrazione affinché il servizio di raccolta rifiuti rimanga notturno e non 
diurno come previsto. 

. Contrastare l’abbandono dei rifiuti 

. Incentivare compostiere domestiche 

. Iniziative per una Comunità solare 

. Favorire colonnine elettriche. 
 
CARDO -Comunica che è stato attivato un Eco compattatore per il recupero delle bottiglie in 

plastica PET di fronte alla Coop Adriatica.  
 

TOSI - Chiede quando verranno messi i cestini per raccolta differenziata nel parco Giardino 
Campagna. 

CARDO - Si riserva di informarsi. 
 
 
 
 

 
3) Inquinamento dell'aria e dell'acqua, cosa possiamo fare? 

 
BERTI- L’ex ass. Badiali ci ha sempre parlato di stazioni di monitoraggio dell’aria: sono ancora in 

funzione e quali sono risultati? 
CARDO – Si impegna a dare una risposta più precisa nella prossima riunione. 
 
PRETI - La qualità dell’aria di Zola era stimata in base ai risultati della Centralina di via S. Felice 

(Bologna), è ancora così? 
CARDO - Si riserva di informarsi. 
 
BERTI - Cosa si può fare sia per la qualità dell’acqua potabile che per l’acqua dei fiumi che 

vanno a influire su flora e fauna, in questo momento di cambiamento climatico? 
CARDO - Sono importanti anche i comportamenti personali. 
Zola ha ricevuto per l’alluvione del 2023 solo 1.600.000 € per sistemare colate di fango dovute 

alla mancata regimentazione dei fossi, soprattutto di privati. 
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Inviata a leggere il nuovo Reg. di Igiene Pubblica che prende in esame anche queste situazioni, 
di fatto rinnova regole che erano sottintese di ‘buon vicinato’. 

 
BENASSI - In pianura, da Reg. stradale, i fossi vanno mantenuti dai dirimpettai. 
 
MONTANARI - Occorrono poi i controlli della PL per verificare se i proprietari dei terreni 

provvedono. 
 
BENASSI - I fossi hanno necessità di manutenzioni ordinarie e straordinarie. 
 
BORTOLOTTI - Le strutture ambientali non sono state adattate al nuovo clima. 
Come in agricoltura, i contoterzisti che spesso coltivano anche grandi appezzamenti, tendono a 

sfruttare al massimo il terreno senza tener conto delle esigenze dell’ambiente, come per es. la 
baulatura dei terreni e la rete dei fossi. 

Occorrono controlli per eventuali sversamenti abusivi nel Lavino. 
Chi se ne occupa? La Forestale, oggi Carabinieri o la PL? 
 
BENASSI - Proposta personale per utilizzare l’acqua delle vasche di laminazione, quando saranno 

a regime, per la vita del Lavino. 
 
TOSI - Non raccogliendo l’erba degli sfalci, così anche nei fossi, si accumula e alla lunga chiude i 

fossi non permettendo il defluire dell’acqua: quanto costerebbe la raccolta? 
 
CARDO - Lo sfalcio dei fossi viene fatto due volte all’anno, ogni sfalcio costa 27000€ senza 

raccolta. Si è visto che 2 tagli non sono sufficienti e se ne prevederà un altro. 
Si sta riducendo sempre più le nuove urbanizzazioni e quindi si ridurranno gli oneri. Sta invece 

aumentando la tassa di soggiorno: Zola è il 3° polo della prov. di Bologna per soggiorni. 
 
BENASSI- Si è già valutato che la ‘raccolta erba’ è poco sostenibile in quanto occorre una 

macchina più grande. Inoltre l’erba che è mista a rifiuti abbandonati divine un rifiuto 
indifferenziato, più costoso da smaltire. 

 
MARCHESI - Ha potuto verificare personalmente che dei privati, invece di sfalciare i fossi, 

diserbano anche se è vietato dal Reg. di Zola: chi avvisare?  
BENASSI - La PL, appena possibile, il diserbo si vede anche dopo qualche giorno in quanto l’erba 

si secca in modo uniforme. 
 
 
 
 

 
4) Aggiornamenti sul nuovo ponte ciclopedonale sul Lavino; 

 
CARDO - Si sta costruendo, ha una base d’asta di 1.300.000 € e i lavori dureranno circa 1 anno. 
Inoltre verrà creato con gli oneri di urbanizzazione un nuovo parco che poi verrà preso in carico dal 

Comune con conseguenti problemi economici. 
È previsto a breve il raddoppio della ferrovia, senza espropri. Ferrovie ha previsto una spesa di 

27.000.000 € (circa). 
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5) Situazione progetto "bilancio partecipato" relativo al Giardino Campagna; 
 

 
BENASSI - Il Progetto del Bilancio partecipativo di qualche anno fa che riguarda il Giardino 

Campagna è in pratica finito, SALVO la realizzazione del boschetto che al momento, dati i lavori 
del Ponte ciclopedonale non verrà eseguito. 

Ci sono stati però atti di VANDALISMO alle fioriere, inoltre non ha ancora un’associazione che le 
gestisca. 

Non è ancora stato inaugurato a causa del periodo elettorale. 
Per ciò che riguarda LE AREE NON SFALCIATE all’interno di aiuole e giardini, chiede a Marchesi se è 

possibile sfalciare prima di ottobre senza creare danni agli insetti impollinatori. 
MARCHESI - Dipende dalle essenze, però a fine luglio gran parte delle piante hanno fruttificato e 

sfalciando si aiuta la dispersione dei semi. 
 
 
 
6) Varie ed eventuali: 
 
BERTI – Comunica che i componenti della Consulta rimarranno in carica fino a fine 2024 poi si 
costituirà una nuova Consulta Ambientale per la quale serviranno nuove richieste di partecipazione. 
Presenta una nuova consigliera la Sig.ra Tiziana Dedoni, pertanto la CCA si compone di 19 persone. 
 
MONTANARI - Ricorda la proposta già fatta in una precedente Consulta per invitare il dott. Burgin, 

esperto in plastiche e rifiuti ad una conferenza pubblica o solo per la Consulta? 
 
CARDO - Si sta già valutando come Assessorato di fare iniziative di informazione alla cittadinanza 

per corretto conferimento dei rifiuti anche nei cestini diffusi in paese. 
 
RICCI - Bisognerebbe prevenire con costanza e iniziative, l’abbandono dei rifiuti anche per 

risparmiare sulla raccolta dei rifiuti stessi. 
 
TURRA - Presenterà e proporrà come Comunità Solare, alla nuova Amministrazione un insieme di 

iniziative. Chiede il coinvolgimento diretto della Consulta Ambiente. 
BERTI - Chiede venga inviato materiale per approfondire gli argomenti da inviare ai consiglieri. 
 
Signora del pubblico - Segnala la presenza di amianto nell’edificio in stato di abbandono Bernardi 

Mozzi Motor in via Virgilio. A chi segnalarlo? 
BENASSI - Si è già a conoscenza, potrebbe essere stato trattato. 
È stato fatto un monitoraggio di tutte le situazioni con presenza di Amianto e quindi indotti i 

proprietari ad intervenire. 
TURRA - In una precedente situazione aveva segnalato all’ASL e al Comune. 
 
CARDO – Comunica che si faranno alcune giornate di PULIAMO IL MONDO 20-21-22/09/2024. 
Inoltre verrà pubblicato un Questionario su Barriere architettoniche per tutti i cittadini. 
Segnala la necessità di volontari per il PEDIBUS a Riale e Zola Centro, chiede di diffondere. 

Iniziativa che invece funziona a Ponte Ronca. 
 
 

 

 

 

 

 



 

5 

 

7) Definizione O.d.g. prossima seduta: 
           

- Illustrazione dell’Ass. Cardo del Programma di Mandato capitolo “MOBILITA’ SOSTENIBILE”. 
- Progetto della Comunità Solare Locale su “Zola Città Solare”. 
- Iniziativa con esperto sulle “Materie Plastiche”. 

 
 

 

               

INFORMAZIONI CIRCA EVENTUALE MATERIALE CONSEGNATO 

In sede di Consulta è stato consegnato il seguente materiale: 

 

Particolari rilievi/suggerimenti proposti dai componenti e/o dai presenti (non componenti): 

 

Richieste di approfondimenti ulteriori sugli argomenti trattati: 

 

Richieste di analisi di nuovi argomenti:  

 

Decisioni prese: 

 

 
 
La seduta si conclude alle ore: 20:30 
 
 
Firme 
 
Il Presidente        La Segretaria verbalizzante 
 

Ivano Berti Verena Ricci 


